

産業厚生常任委員会関係

| 会場 | 意見 |
|----|---|
| 吉田 | 集中豪雨時の用水路の管理、保守、対応を。 |
| 吉田 | 水道や道路に土砂が残っているのをいつまでも処理してもらえない。 |
| 吉田 | ボランティアの方々に、水路・田の土砂撤去、災害復旧をして頂いた。 |
| 吉田 | 昨年8月の災害では自宅はひがいはありませんでしたが、たくさんの土砂が水路に流れ込みましたが市役所からの指示も早く、水路の土砂を撤去に来て下さいました。とて安芸高田市は1級土木士かいがない。県に職員を派遣し研修させてはどうか。市長は、職員さんは土木の専門家とみている。 |
| 吉田 | 市民の中には土木に詳しい方もおられる。専門家としての説明が求められる。(災害時の対応については、法に従って適正に行われていると思う。) |
| 吉田 | 危険個所の把握を。堤防の痛んだ箇所など |
| 吉田 | 使われていない農業用水があふれ(雨水を集めて田へ入れる様になっている)道が川になり、その水が家の裏に流れ込んでいる。 |
| 吉田 | 昨年夏の水害の被害。一年経ちますが手が入ってない農地も多く、農家の方も農業を辞められるという声も聞こえています。早い対応をお願いしたい。 |
| 吉田 | 多治比川の昨年大雨の影響で多くの被害が出ていますが、再度の大雨のことを考慮して河川の補修をお願いしたい。 |
| 吉田 | 人口増の為に婚活は大事な要素だと思う。開始していただきたい。 |
| 吉田 | 災害復旧が現状復帰が原則なのは理解できるが、ケースバイケースで考えて欲しい。(耐用年数の問題)→丹比 風船の井堰 |
| 吉田 | 復旧工事の問い合わせの時、受益負担で工事をするという説明があり戸惑っていた。 |
| 吉田 | 復旧作業前の手順について、前もって市の方から指示が欲しかった。 |
| 吉田 | 昨今の天候異常。私方前の河川の不安。上流ダムの事。郷野小学校は使用出来ましかと。 |
| 吉田 | 郷野長屋在住です。住宅は密集していません。鹿の多さです。庭の植物も昼間河川に親子連れ。(とても愛らしいので切ない) |
| 吉田 | 郷野長屋地区は御多分に漏れず空き家が多いのです。空き家バンクに申し込んであっても、ダメ? |
| 吉田 | 水害の対策がどの程度進んでいるか。なかなか田、稲作りが出来ないのでできるだけ早く対策を。 |
| 吉田 | 災害復旧では地元の土建業が少なくなったのでこれを保持してほしい。 |

| | |
|----|--|
| 吉田 | 被災時の一時的な対応は行ってもらったが、翌日の降雨で浸水対策を申し出たが対応してもらえなかった。対応してもらいたい。 |
| 吉田 | この度の災害で、堤防を越水したが、国の管轄で改修対応がしてもらえない。 |
| 吉田 | 市が対応すべき被災施設の復旧が進んでいない。進め方が（進捗）遅いのではないかな？ |
| 吉田 | 市対応の災害について進んでいるのか？国県対応の災害とどう違うか。 |
| 吉田 | 管轄が県になる部分については市の対応が不満。 |
| 吉田 | とにかく多治比川につながる内水対策をして下さい。生きる力がなくなります。 |
| 吉田 | 国道、特に、吉田高校入口のセブンイレブン、吉田病院入口の所が通れなくなったが、今後対応はどうされるか？ |
| 吉田 | 田の片づけが大変。一人ではできない、人と人を繋げないといけない。 |
| 吉田 | 多治比川の復旧工事は右岸のみ、また雨が降ったら左岸が壊れるのではと心配。現状復旧ではなく、改良復旧して欲しい。 |
| 吉田 | 国策ともいえる少子高齢化のために婚活事業の復活。田舎では、婚活の民間事業者が成り立たない。廃止はおかしい。 |
| 吉田 | 促進住宅について。入居している人はどうすれば良いのか…次に入る家がない… |
| 吉田 | 人口対策も市ばかりにおし付けるのではなく、事業としてするのであれば財政的に続けられないので、昔の「近所のおせっかいおじさん&おばさん」の活躍を期待します。 |
| 吉田 | サンフレッチェ広島練習場はあるがあまり知られていない。サンフレッチェと市がもっと連携強化してほしい。 |
| 吉田 | 他の市町より、安芸高田市のコロナ人数が多い→もっとお太助フォンでせめて、〇町が〇人といってほしい。気を付けたくても今の情報ではできない。 |
| 吉田 | 市長・議員・職員・市民みんなに人権教育を！ |
| 吉田 | 被災して現在は耕作をしていない。定期的な水路掃除、維持整備は、農業従事者だけがするのでなく、市が受け持つべき。 |
| 吉田 | かつては水利組合で維持管理していたが、現在農業用水路を、農業従事者2軒で管理している。町中の水路には、農業従事者だけが利用しているのではなく、店舗、個人宅の雨水が排水されていて、水路に面する所は全てが、利用している。都市計画審議会にて、しっかりと協議していただき、課題解決につながる個別計画へ持ち上げて頂きたい。 |
| 吉田 | 婚活事業と一括りするのではなく、若い方で貧困で結婚できない。身体的な原因で結婚できない。と様々な要因がある。その要因に寄り添った対策の事業が必要。 |
| 吉田 | 生活道路が農道扱いはおかしい。農道は受益者負担で修理する必要がある？ |
| 吉田 | 市道の管理(法面の草刈り)は誰がするのか？(なぜ市民がボランティアでしなければならないのか) |

| | |
|-----|---|
| 吉田 | 健全な財政運営について 人口が少なくなったり国が補助金カットで全体的な予算カットして下さい。 福祉、建設関係など産院の新設して欲しい。小学生 市では入院できない。 |
| 吉田 | 不在地主等が増加。県市道の維持困難。解決法？放置→猪、鹿増。 |
| 八千代 | 八千代美術館の再利用を市民と一緒に考えて有効に考えて頂きたいと思います。災害時には、市民の為、市の為に復旧予算を早急に立てて頂きたい。 |
| 八千代 | 災害復旧が遅い。(主要道路)市長が県議会へ顔を出さないから、優先順位が後回しになっているのではないか。 |
| 八千代 | 災害復旧の速度をもう少し速く!土師ダムの農道を通るが、まだ直っていないところを通るのが不安。雨が降った時など、また崩れるのではないかと不安に思いながら通る |
| 八千代 | 近年、災害が安芸高田市でも増えていますので、安全対策に力を入れていただき、市民が安全に暮らせるようにしてほしい。 |
| 八千代 | 災害復旧が早期復旧するように予算を立てるようにしてほしい。 |
| 八千代 | 道路の復旧がはかばかしくないが、手続きはどうなっているのか？ |
| 八千代 | 店舗の浸水保障を考えてほしい。 |
| 八千代 | サッカー公園に災害残土でスタンドを設けたら。 |
| 八千代 | 和高節二さんの美術展、将来考える。 |
| 八千代 | ①B&Gの観客席の確保。まず50人 ②宿泊設備を作る。サンフレッチェの練習、吉田運動公園 |
| 八千代 | 令和3年度災害状況について、災害状況、被害の状況及び復旧工事について広報が良い。多治比川については県が指導。 |
| 八千代 | ひの川沿いの下流に住んでいます。昨年の大雨の時には、災難もりましたが、ひの川の川の整理をお願いしたい。現在は進行しているのを知っている。 |
| 八千代 | 災害保障。 |
| 八千代 | 市長は数字だけで判断している。婚活サポートも効果はあった。地域にどう役に立っているかしっかりと調査して、必要かどうかの判断をして欲しい。 |
| 八千代 | 人口減について。婚活事業の復活。40年後1万4千。 |
| 八千代 | 交通体形の整備、上根地区は不便。 |
| 美土里 | 除雪の終了時間を早くして頂きたい。業者の選定。 |
| 美土里 | 災害復旧の優先順位付けの判断方法を教えて欲しい。 |
| 美土里 | 復旧の進め方を示してもらいたい。 |
| 美土里 | 市指定の業者でないと助成の対象とならない。 |
| 美土里 | 本郷小谷川上流にある砂防ダムの維持管理はできているか。建設後、半世紀程度経過していると思う。 |
| 美土里 | 河川内工事の実施時期をもう少し考えられたい。出水期に河川内に仮設道等があり出水があれば再被害の可能性がある。 |
| 美土里 | 宅地の裏等、地すべりの危険性があるところを事前に保護工事が出来ないか。 |
| 美土里 | 道路の水路内の清掃が不十分な為、排水機能が低下している場所が多くあるので清掃してほしい。 |
| 美土里 | 災害復旧の早期復旧を望む。 |

| | |
|-----|---|
| 美土里 | 神楽門前村の充実と今後の方向について。神楽は大切な財産、大阪公演も大成功した。議員もしっかり神楽を守って欲しい。 |
| 美土里 | 結婚サポート事業の中止について。議員の追及がないのは何故か？地方交付税を累計で計算すると1億円以上の効果が出ている。そういったデータを元に議員が追求すべき。 |
| 美土里 | 結婚コーディネーター制度を復活する取り組みを行ってほしい。 |
| 美土里 | 安芸高田市には米、神楽、梨など良いものがいっぱいある。それらをしっかり取り上げてもらえるようにして欲しい。 |
| 美土里 | 鳥獣対策の抜本的な改革と充実。報奨金を上げる必要がある。 |
| 美土里 | 美土里町は積雪が多い。本郷地区は除雪が昼くらいになる。もっと早い時間（出勤時間に間に合うよう）にやってもらいたい。「早い時間帯に除雪ができる」ということも業者選定の一つの条件にして欲しい。鳥根から来る道（県道）の除雪がとにかく遅い。県道を早くやって欲しい。高齢の一人暮らしのところは、玄関先とまでは言わないが丁寧にやってもらいたい。高齢者は外出できない。 |
| 美土里 | コンパクトシティ。神楽などを残していかないといけない。 |
| 美土里 | すぐやる課、無くしたのをなぜ議員は賛成したのか？遠くて困る。 |
| 美土里 | 安芸高田市発足以来、頑張ってきたことを予算の面だけで止めてしまうのはいかがか。若者が定住してもらえるように産婦人科の再建は必要。全てSNSではなく高齢者ともやさしいアナログ的な発想も。 |
| 美土里 | 吉田病院が古くなっているが、そこらの対策は出来ているのか。 |
| 美土里 | 財政は右肩下がりである前提で10年、20年後を考えているか。復旧工事、インフラの維持、住民サービスの停止があるのではと心配。窓口業務のオンライン化を進めて欲しい。 |
| 美土里 | 獣害対策の補助金は最低限度額10万→5万への引き下げを提案する！ |
| 美土里 | 市全体で獣害対策。6次産業化へ取組んで欲しい。獣害対策の補助金は材料費10万以上の購入費に対し1/2の補助となっている。これでは個人で負担することが難しい！ |
| 高宮 | 緊急時の際、病院先について患者の要望を聞いてほしい。(医療関係)時間短縮を考えて、医療圏域をまたいでの、エリア外の病院への緊急搬送をするなど、緊急搬送先のエリア外への拡大を検討して欲しい。 |
| 高宮 | 道路が浸水する原因には、側溝の管理に問題がある。日頃の側道の清掃や道路に被る雑木の伐採が必要。側溝の清掃を定常的にしてほしい。 |
| 高宮 | この度の災害は私の地域では幸い大きな災害はありませんでしたが、他の受けられた地域の方々に対しては速やかに充分に対処していただきたい。職員さん達ももっと汗をかいて歩いて仕事をして下さい。 |
| 高宮 | 異常気象が続く中、一日でも早い復旧を望みます。 |
| 高宮 | 災害箇所について申請しているがいつ工事になるか連絡がない。対応時期について確認をして欲しい。 |

| | |
|----|--|
| 高宮 | 清流園。建設時375号へ橋を架ける約束。書面が残っているか？ |
| 高宮 | 支所にすぐやる課が無くなり不便。 |
| 高宮 | 溪流の管理等、流れが変化していて農業用水が取れない事がある。小さい川についてのことはどこに言ってもいいかわからない。(所木) |
| 高宮 | 江の川への橋について、清流園が出来るときに江の川へ橋を架ける案件はどうなっている |
| 高宮 | 個別には連絡か。お金は国・県の補助金・起債を使用。地域防災の活用し連絡する。 |
| 高宮 | 災害復旧について、執行部も議会も早期復旧に向け取り組んでほしい。 |
| 高宮 | 地域の状況のことを、振興会単位などで確実まではいかないにしても、出来る事はしていかないと。もちろん住民。 |
| 高宮 | 災害復旧制度は地域防災組織を通じ周知する事が出来ないか？ |
| 高宮 | 災害状況が分からない人が多いようです。 |
| 高宮 | 国道でありながら2年半近く「落石注意」の看板が出っぱなしについて。(一部復旧済あり) |
| 高宮 | 道路の側対の草刈りについて一年に二回と聞いているが、先日済んで安心したがかぶさったものはどうするのか？ |
| 高宮 | 復旧の遅れ。優先順位はどうなっているのか？どこに連絡があるのか？(お金はどこから)極力公費で直してほしい。 |
| 高宮 | 離れたところ(孤立した所)への対応はどうなっているのか。避難困難者の把握は。出水の時期の前に土のうを用意したいので真砂土と袋を市の方で用意できないか。土のうづくりは個人で行うので。 |
| 高宮 | 災害復旧の進捗率は？昨年以前の災害復旧率は？ |
| 高宮 | 水害・土砂災害。山林の荒廃が災害を誘発。 |
| 高宮 | 復旧について、時間。順位つけで行う。第1に通路、第2に水・電気。住宅。宅地・工場。 |
| 高宮 | 堤防をイノシシが掘り返しているところがあって心配。 |
| 高宮 | ゲリラ豪雨、江の川の水位が上がり、支流へ流れ込んでくる。危険度の認識がそろっていないから、レベル4でも避難しない。 |
| 高宮 | 人口増対策は20代、30代でプロジェクトを編成し協議する。 |
| 高宮 | 一人暮らしの方が多く、古物回収の業者が来られて対応に苦しんでいられるのに対策して下さい。 |
| 高宮 | 道路・側溝の除雪・除草をして欲しい。 |
| 高宮 | 生活道である主要道路の橋、陰地が凍結する。凍結しない安全な道路整備を望む。 |
| 高宮 | 災害復旧において、河川災害にならず、農済となった場合には激甚災害とならないので負担金がかさむことが、羽佐竹地域の生田川であった。他地域でもこうした状況があるのでと思うのだが、河川対応となるように願う。 |
| 高宮 | 若者の定住。 風土を生かした産業を。 芸備線を存続。三次を中心に赤字路線を第三セクターでやる。 |

| | |
|----|--|
| 高宮 | 人口の減少。人数の中身がわからない。行事をしても、動ける人がどのくらい居るのかわからない。若い人は日中は居ない。どのくらいの人が活動できるのか？そういったデータを取って欲しい。 |
| 高宮 | 地域の高齢化、少子化、色々な問題がある。地域懇談会に来ない人が何を考えているのかわからない。諦めているのか。 |
| 高宮 | 猪対策？ジビエの活用をどうするのか。対応者も高齢化。法令緩和を行い、人数を増やす。 |
| 高宮 | 生田川の木々の伐採をすること。災害の原因になる。 |
| 高宮 | 通学路の枝木の伐採をする。 |
| 甲田 | 災害復旧工事又は、維持管理をするために、リタイヤした専門職（技術者）を雇用して、技術を掘り起こし、知識を生かしてはどうか。 |
| 甲田 | 河川の整備計画が必要。 |
| 甲田 | 災害時に国道が停滞した。吉田バイパスを設けられたい。 |
| 甲田 | 河川改修、見通し。本村川の改良工事を要望 |
| 甲田 | 吉田高校の裏山が崩落。治山対策を十分に。 |
| 甲田 | 吉田町内の貴船川の氾濫など水路の見直し。内水対策を要望。 |
| 甲田 | 災害復旧が遅れているように思う。今、次の災害が起これば大変と思う。 災害復旧については、予算確保が出来ないと対応ができないので、国・県への対応を議会として、行って頂きたい。 |
| 甲田 | 八千代のゴルフ場近くの川のすぐそばの家がある。その土地に入るには川のそば車1台分の幅しかない。昨年の災害で流され土のうが積んだままで、また雨が降ればすぐ崩れる。何とかしてほしい。 |
| 甲田 | 甲田町における災害の稲作対応は何とか出来たと考えるが、吉田町丹比地区等の状況を見ると大変なことになっている。農地災害の対応について、早急な取り組みを願う。 |
| 甲田 | 土木建築関係の専門的業務が多いと思うので、大学の専門分野の卒業者を特定枠で採用することを提案します。 |
| 甲田 | 河川の洪水状況の早期情報発信と住民への説明と日常のあり方。市の情報のあり方 ― 検討を。 |
| 甲田 | 場所 1 3 区下寺地区大土川高林坊下方旧小田東小下側 5 0 m、岡本宅前水路工事、富田組の工事、川へ残土を積上げ小山にして3ヶ月～4ヶ月放置してあり、大雨が降れば流れ下方へと。 |
| 甲田 | 水害時の現地対応を実施してほしい。県は実施された。 |
| 甲田 | 土砂災害の補助金などは課税対象になるか |
| 甲田 | 移動式ポンプを国・県と連携して導入してほしい。一議員だけでなく委員会・議会として組織的に対応して欲しい。 |
| 甲田 | 排水対策。 |
| 甲田 | 今回、稼地地区の小川が増水。田ののり面で大きな被害が出た。災害が起きないようにしてほしい。 |
| 甲田 | 22区振興会、防災会で災害復旧要望書を市・県に提出した。 市で1カ所災害復旧工事終了。 県で1カ所災害復旧工事終了。県の対応は早かった。 |

| | |
|----|--|
| 甲田 | 向原支所職員が3年前の豪雨災害時、戸島川に沿う県道が崩壊していた。私はすぐ「通行止め」を提示したが、職員は「コーンがない」と言って通行止めにしなかった。人命を何と思っているのか？採るべき他の方法があったはず！ |
| 甲田 | 戸島川の堆積土が多くなっている。浚渫が進んでいないのでしっかり深くやってほしい。 |
| 甲田 | 今からでも各自に対応出来るように。 ・予防対応、溝、川、山等の事前処理。 ・各自の自分の地域を知ってもらう。 |
| 甲田 | 家の中への浸水を防ぎたい。 |
| 甲田 | 3年前の被害でその初動時にその中核となる社協のトップが対策本部に遅延した。これは一体どういうこと。何を目的に理事の席にいるのか？ |
| 甲田 | 江ノ川及び大土川の水位の情報の連絡がうまくなされる様に。 |
| 甲田 | 池の水がいない時は水の量を少なくしていく。 |
| 甲田 | 災害復旧、誰も要望していないような所（山等）の堤防等を早く直している。優先順位のつけ方がおかしい。 |
| 甲田 | 川を掘って広くした事はよかった。 まだできていない所はなるべく早くしたほうがいい。 |
| 甲田 | 復旧計画の進捗状況を市民へこまめな情報提供が少ない。広報誌にそういったことを書いて欲しい。 |
| 甲田 | 毎年のように、大土川がはん乱するので、河川の改修を早期に進めてほしい。改修していないところに被害が集中する。 |
| 甲田 | 水利の利用が農業との関係を調査してほしい。 |
| 甲田 | 災害復旧、堤防の設備が水平直角なので他に災害が起きるのでは。 |
| 甲田 | 災害対応、砂防ダムの設備はかえって災害が大きくなるのでは。砂が溜まったら意味がない。誰が管理するのか考えてつくらないとダメ。 |
| 甲田 | 災害復旧、土砂除去の費用はもらったが総収入に入るのかかえってマイナスになる。災害の補助金は税金免除にしてもらいたい。（班の全員が賛同した） |
| 甲田 | 壊れそうになったため池の状況はどうなっていますか。地域住民への説明がない。 |
| 甲田 | 堤防の直し方がマズイ。工事方法が悪い。見た目は良いがすぐ壊れる。 |
| 甲田 | 安芸高田市はため池の数が多い。いつも水が溜まっているが、冬場など水がいない時は水を抜いて水位を下げたい。ため池の管理をしっかりやって欲しい。 |
| 甲田 | 産業の振興。一次産業、果樹、畜産等特産品を作る。 |
| 甲田 | スポーツ施設を利用した後の繰り出し金への効果PR。 |
| 甲田 | 企業誘致。 |
| 甲田 | 財政問題に関して、企業誘致や地場産業の育成など税収が増えることに力を注いで欲しい。 |
| 甲田 | 地域の産業おこし。 |
| 甲田 | 甲立古墳は利活用計画を纏めたにもかかわらず、事業凍結状態とは残念。凍結解除して欲しい。 |

| | |
|----|---|
| 甲田 | 高宮町のウォーキングプールについて、廃止は納得できない再開を望む。 |
| 甲田 | 安芸高田市の長期計画の具体的な施策。特に2040年の人口減都市のなくなる事項。未来・将来を考えて議論してほしい。 |
| 甲田 | 安芸高田市から出ている人へのリターンPRを重点的に行う。 |
| 甲田 | 人口減による地方交付金減に伴何を見直すのが得策か。 |
| 甲田 | 市職員も有害鳥獣対策にかかわってほしい。 |
| 甲田 | 人口減少に対する対策を。例えば吉田病院に産科、小児科を置き、若い人が安芸高田市で産み育てる環境を整える。 |
| 甲田 | 農業者の願いである対策について 鳥獣被害対策について鹿が自由に生活し、農家は泣き寝入りの状況である。対策を検討してほしい。 |
| 甲田 | 市民の為の仕事をして欲しい。高宮プール等の施設の廃止は働く人ばかりではなく、近 いから健康の為に通ってる人のことを考えてない。在宅で過ごすことの出来る施設の廃 止は残念。 |
| 甲田 | 中央ばかりの発展にしてほしくない。各支所に住民の気持ちのわかる保健師の配置を望 みます。 |
| 甲田 | 6町に二人の栄養士は少ない。 |
| 甲田 | 江の川を清流にしたい。アユが戻る川にしたい。 |
| 向原 | 河川の整備計画が必要。 |
| 向原 | まだ直っていない道路がたくさんある。 |
| 向原 | 設計をする人が、現地を知らない。改修にあたって、日ごろから事前調査が必要。 |
| 向原 | 荒れた山林による土砂災害の影響はないか？ |
| 向原 | 市道の管理をきちんとしてほしい。水路の土砂の清掃撤去。 |
| 向原 | 高齢者のITスキル向上。(人を減らすためにはデジタル化が必要。ただ高齢者のスキ ルで移行できない。) |
| 向原 | 6町の観光地を回るコースなどを設定しては？(三次の観光政策を参考にすればよいので |
| 向原 | 婚活サポート復活を。 |
| 向原 | 子育て支援、吉田病院を地域包括病院として支援する。新しい機具等、特に産科が必要 と思われます。 |
| 向原 | 子供を産める環境が必要。 |
| 向原 | 人口減少に歯止めがかからない。しかし、日本の中にも過疎化を防いでいる市があるの で、情報を集めてできるところから実施して頂きたい。 結婚サポートの復活も必要。 |
| 向原 | 婚活事業は工夫がないから世代交代の意味でも一度なくなって良かったと思う。 3年前当事者だった自分からすれば、工夫されたものであれば再開すれば良いと思いま |
| 向原 | 人口を増やす方策はどのように検討されているか？ぜひ慎重に将来構想を願いたい。人 口が減るからどうするかとしか聞こえない。 |
| 向原 | 新しい産業・企業をどんどん導入して欲しい。ベンチャー(一人でも起業)企業を入れる 仕組みを作ってほしい。 |
| 向原 | 芸備線・縦貫道・54号。交通体系の整備。 |